

## SÍNTESIS INFORMATIVA

Domingo 13 de noviembre 2022

### SECRETARIA DE CULTURA

#### TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Niño de Elche y el Coro Acardenchado

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Cultura	Almomento	Carlos Valle

### Niño de Elche y el Coro Acardenchado cantan en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris



CIUDAD DE MÉXICO.- Niño de Elche (Francisco Contreras) y el Coro Acardenchado unieron fuerzas para celebrar los 20 años del Centro Cultural España en México en el Teatro de la Ciudad Esperanza Iris en una presentación caracterizada por la experimentación, el cruce de géneros y la actualización de tradiciones musicales como el flamenco y el canto cardenche.

Dirigido por Leika Mochan y Juan Pablo Villa, el Coro Acardenchado estuvo integrado por 12 mujeres y seis hombres que experimentaron con la voz, no sólo cantando armonías del canto tradicional cardenche sino también con onomatopeyas, con el cuerpo como un instrumento percusivo y con atmósferas que generaron a partir de las diversas intensidades vocales.

*“Esta es una noche muy especial para nosotros; queremos agradecer profundamente la invitación que nos hizo el director David Ruiz Prizuelos, gracias también a la secretaria de Cultura de la Ciudad de México, Claudia Curiel de Icaza y al Sistema de Teatros [de la Ciudad de México], ya su director, Ángel Ancona”, destacó Juan Pablo Villa.*

## CIRKO DE MENTE “LUNA EVA” Fuentes Brotantes

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Noticia	<u>HGmedia</u>	Redacción

### Cirko de Mente arranca temporada de “Luna Eva” en Karpa De Mente

**Cirko De Mente** arrancó este viernes con la temporada de tres fines de semana en los que presentará “**Luna Eva**” en **Karpa De Mente**, un espectáculo con el que buscan reivindicar, reconocer y divulgar las artes circenses en México.

“Luna Eva” nació de la mente de Andrea Peláez, directora y cofundadora de la compañía, que con música original compuesta por Juan Pablo Villa, quien forma parte del elenco, lleva al espectador a través de un viaje por el ciclo de la vida desde el nacimiento hasta la muerte.

Completan el elenco Leonardo Costantini, Fernanda Palacios, Andrea Salas, Óscar Oliver, Nayeli Lima, Ricardo Estrada y Emiliano Gallardo, quienes frente a un público de 200 personas en la Karpa De Mente dieron cátedra de fortaleza y talento con actos circenses como equilibrio mano a mano, acrodanza, malabarismo excéntrico, cintas aéreas, suspensión capilar, mástil y rueda Cyr.

Después del debut de “Luna Eva” en la Plaza San Fernando en Guanajuato durante la última edición del Festival Cervantino, esta temporada en Karpa De Mente en la Ciudad de México permite una mayor cercanía con el público por tratarse de un foro más pequeño, haciéndolo un espectáculo más íntimo donde los espectadores son testigos de la magia del circo a pocos metros.

Concebido a partir de un análisis introspectivo que Andrea Peláez tuvo durante la pandemia de COVID-19 tras el nacimiento de su hija, la muerte de abuela y el recuerdo de una canción de cuna que pasó por las tres generaciones, “Luna Eva” es una representación del ciclo de la vida musicalizado por Juan Pablo Villa, quien es fundador y director del Coro Acardenchado.

## TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Festival de Fado

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Noticia	<u>Eleconomista</u>	Redacción

### Con Mariza en concierto llega el Festival de Fado



Desde su primera realización en Madrid, en 2012, cada año se realiza esta fiesta musical en importantes ciudades de Europa, África, América Latina y Asia. En 2022 México será el primer punto de una extensa gira que llegará a diecisiete ciudades de cuatro continentes, muchas de ellas ciudades con puerto. Unidas por el mar y ahora también por el fado.

El escenario mexicano será el **Teatro de la Ciudad Esperanza Iris**, con un concierto a cargo de Mariza Dos Reis Nunes o sólo Mariza, una de las estrellas más aplaudidas del circuito mundial de músicas del mundo. Una auténtica embajadora del fado, que lo lleva por nuevos y audaces caminos, sin perder nunca de vista su alma.

El 2º Festival Internacional de Fado en México es la mayor muestra de fado a nivel internacional. Un evento que permite promover esta música fuera de Portugal y divulgar la lengua y cultura lusófonas. También una oportunidad para la afirmación de los artistas portugueses en el panorama de la música internacional y la posibilidad de cautivar públicos interesados en la riqueza cultural del mundo.

## TEATRO DE LA CIUDAD ESPERANZA IRIS: Concierto Sole Giménez

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Cultura	La Jornada	Israel Campos Mondragón

### Visibilizar a la mujer como creadora, más allá de la figura de cantante, plantea Sole Giménez



Como cantante oficial de Presuntos Implicados, Sole edita sus primeros temas *Miss Circuitos* y *Te voy a provocar* con la disquera RCA, también su primer disco largo *Danzand, danzand malditos*. Con esa agrupación colaboró con trabajos editados por Warner Music, destacan *Alma de blues* en 1989, que representa la consolidación de su carrera con Nacho Mañó como bajista oficial del grupo.

Sole publica en 2012 su quinto disco en solitario *El cielo de París*, un álbum de versiones de jazz y cantando en francés. En 2014 Sole conmemoró 30 años de trayectoria artística con su disco *Cómo hemos cambiado*, que recupera algunas de sus más emblemáticas composiciones de su etapa con Presuntos Implicados, además de agregar tres composiciones inéditas.

“Regresar a la Ciudad de México es como recibir un enorme regalo, porque hace dos años que no vengo, para mí es un país muy importante que junto con España, son donde se entrega más el público, además es mi segunda casa y mis seguidores mexicanos siempre han sido muy cariñosos y pacientes conmigo, hubo años en los que por circunstancias ajenas no pude venir, y el público mexicano me esperó con los brazos abiertos.

“Las redes sociales se han convertido en una pieza más del organigrama para la difusión de cualquier disco y de cualquier artista, los seguidores en mis redes sociales son muy fieles y constantes, la comunicación que tengo con ellos es muy fluida”, finalizó Sole.

Sole se presentará en Zapopan, Jalisco, en Sala 2 el 15, para el 17, tocará en el Foro Paruno en Guanajuato y finaliza el 18 de noviembre en el **Teatro de la Ciudad, Esperanza Iris de la Ciudad de México**.

## MUSEO DE ARTE POPULAR: Exposición de Piñatas

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Familiar	Soy nomada	Melissa Sherezade Morales

### No te lo puedes perder: Exposición de piñatas en el Museo de Arte Popular



El Museo de Arte Popular ubicado en el Centro Histórico es una institución dedicada a promover y preservar el arte popular mexicano. Actualmente alberga en su interior una enorme exhibición colorida de piñatas. En esta hermosa exposición verás miles de diseños innovadores y coloridos de las piñatas, así que no te podrás perder esta hermosa oportunidad.

La exposición se debe a un concurso de artistas y diseñadores que expondrán sus diseños más excepcionales de piñatas mexicanas. Esta convocatoria se dio a conocer durante el mes de septiembre y este sábado 12 de noviembre todos los artistas entregaron sus diseños.

## MUSEO PANTEÓN DE SAN FERNANDO: Columna

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Noticia	ElUniversal	María Angélica Navarrete

### La colonia Guerrero, de las más antiguas y tradicionales de la capital



Al ser un barrio en los alrededores del Centro Histórico, es posible notar contrastes entre lo antiguo y lo moderno. Se encuentran por igual construcciones antiguas, como el **Panteón de San Fernando**, y locales populares por sus antojitos como birria y machetes.

Miles de personas pasan por aquí gracias a que la estación del Metro del mismo nombre es parte de dos líneas muy transitadas, la 3 y la B. En esta ocasión, *Mochilazo en el Tiempo* se dio a la tarea de traerte algunos aspectos de la Guerrero.

## MUSEO PANTEÓN DE SAN FERNANDO: Columna

Día	Sección	Medio	Autor
13-11-2022	Noticia	Excelsior	Alfredo La Mont III

### **BENITO JUÁREZ**

*¿En dónde está enterrado Benito Juárez?*

R. Don Benito Juárez está enterrado en el Museo Panteón de San Fernando, que fue uno de los cementerios más importantes de México del siglo XIX, y hoy conserva las tumbas de muchos de los residentes más notables de nuestro país.

Este museo cementerio es el último lugar de descanso del expresidente Benito Juárez y su esposa Margarita Maza; Ignacio Zaragoza, el general a quien se le atribuye la victoria de la batalla del Cinco de Mayo; el líder de la independencia Vicente Guerrero; y estuvo enterrada por un tiempo la famosa soprano Henriette Sontag, y muchos otros. El cementerio fue cerrado a los entierros en 1872 y se declaró museo en 2006.